

# Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium des Innern

**Ihr Ansprechpartner**  
Martin Strunden

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 30400  
Telefax +49 351 564 30409

presse@smi.sachsen.de\*

11.10.2024

## Erster Bevölkerungsschutz-Kongress im Rahmen der FLORIAN-Fachmesse in Sachsen: Aktuelle Herausforderungen im Fokus

Das Sächsische Staatsministerium des Innern hat am heutigen Freitag im Rahmen der FLORIAN – Fachmesse für Feuerwehr, Zivil- und Katastrophenschutz den ersten Bevölkerungsschutz-Kongress veranstaltet, um über aktuelle Herausforderungen und das Vorgehen im Bevölkerungsschutz zu debattieren.

**Staatssekretär Dr. Frank Pfeil:** »Es ist dem Freistaat Sachsen ein besonderes Anliegen, besser auf zukünftige Krisen- und Katastrophenlagen vorbereitet zu sein. Wir wollen den Austausch zwischen Experten, politisch Verantwortlichen und Kulturgutschaffenden fördern und intensivieren - Dafür bietet der Kongress eine einzigartige Plattform, sich zu vernetzen und den Wissens- sowie Erfahrungsaustausch zu fördern.«

### Themenschwerpunkte und Fachgruppenarbeit

Auf dem Kongress wurden durch Impulsreferate und Fachpanels insgesamt vier zentrale Themenkomplexen besprochen:

- Gesamtverteidigung aus staatsrechtlicher Sicht,
- Medizinischer Bevölkerungsschutz,
- Notfallvorsorge für Kulturgüter und
- Folgen des Klimawandels auf den Bevölkerungsschutz.

Neben den Fachvorträgen hat der Kongress auch praxisnahe Einblicke in bewältigte Katastrophenfälle geboten, wie etwa die Waldbrände in der Sächsischen Schweiz im Jahr 2022. Solche Erfahrungsberichte ermöglichen es, aus der Praxis zu lernen und Erkenntnisse für zukünftige Einsätze zu gewinnen. Daran wird die Notwendigkeit deutlich, flexibel und effizient auf Krisen reagieren zu können. Der Austausch über Erfahrungen, Techniken und

**Hausanschrift:**  
**Sächsisches Staatsministerium  
des Innern**  
Wilhelm-Buck-Straße 2  
01097 Dresden

[www.smi.sachsen.de](http://www.smi.sachsen.de)

Zu erreichen mit den  
Straßenbahnlinien 3,6,7,8,9, 11  
und 13. Haltestelle Carolaplatz.

\* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf [www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html) vermerkten Voraussetzungen.

Strategien vor Ort bietet eine wichtige Grundlage für die Weiterentwicklung des Bevölkerungsschutzes.

### **Verleihung des Helferehrenzeichens**

Im Rahmen des Kongresses wurde Albrecht Scheuermann mit dem Helferehrenkreuz in der Stufe Silber ausgezeichnet. Er ist seit 1996 hauptamtlicher Mitarbeiter des Arbeiter-Samariter-Bundes Landesverband Sachsen e.V. Neben seiner hauptamtlichen Tätigkeit engagiert er sich seit 1997 ehrenamtlich bei der Deutschen Gesellschaft für Katastrophenmedizin (DGKM), wo er seit 2005 im Präsidium aktiv ist. Durch seine Organisation von Großübungen und Kongressen hat er maßgeblich zur Stärkung des Bevölkerungsschutzes beigetragen

Die feierliche Übergabe erfolgte durch **Staatssekretär Dr. Frank Pfeil**: "Mit der Verleihung des Helferehrenzeichens würdigen wir Ihren unermüdlichen Einsatz, Ihren Mut und Ihre außergewöhnliche Bereitschaft, Verantwortung für das Wohl der Allgemeinheit zu übernehmen. Ihr Engagement ist ein unverzichtbarer Beitrag für den Schutz unserer Gesellschaft, und dafür gebührt Ihnen unser tiefster Dank."

### **Hintergrund zum Helferehrenzeichen**

Das Helferehrenzeichen würdigt den besonderen Einsatz von Personen im Bevölkerungsschutz, die sich um die Entwicklung im Bevölkerungsschutz verdient gemacht haben oder sich in Einsatzsituationen besonders mutig entschlossen verhalten haben. Es ehrt Ehrenamtliche für ihre herausragenden Leistungen im Dienst der Allgemeinheit.